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广东惠伦晶体科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 

 

投资者关系活动类别 

 

特定对象调研 ☐分析师会议 

 

☐媒体采访 ☐业绩说明会 

 

☐新闻发布会 ☐路演活动 

 

现场参观 

 

☐其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及人员姓名 

1、广州兴中投资管理有限公司  陈焕光 

2、深圳市联创通达科技有限公司  程剑峰 

3、中国东方资本投资集团  刘胜源、徐胜利 

4、聚众鑫创投资产管理(深圳)有限公司  彭建彬 

5、宁波市若汐投资管理有限公司  付欣、曾雨成 

6、陕西省国际信托股份有限公司  魏娇 

7、深圳市领骥资本管理有限公司  周若承 

8、个人投资者  钟沛荣 

9、宁波梅山保税港区卓德投资管理有限公司  罗为 

10、东莞证券股份有限公司深圳龙岗证券营业部   张悦儿、程强 

11、深圳民沣私募证券投资基金管理有限公司  黄海山 

12、长盛基金管理有限公司  侯智中 

13、广东华兴银行东莞分行  杨中伟 

14、深圳前海海雅金融控股有限公司  冉亚林 

15、中融鼎(深圳)投资有限公司  关劲鹏 

16、西部证券股份有限公司  司琳 

17、东莞市宏商资本投资有限公司  鲍鸿泰 

18、国弘天下资本集团有限公司  蔡诗茵、孙世文 

19、东莞市私募基金业协会  张晓华 

时间 2023年09月21日 15:00-17:00 

地点 公司六楼会议室 



上市公司接待人员姓名 

1、董事会秘书 潘毅华 

2、财务总监 邓又强 

3、证券事务代表 谭娅 

 

 

 

投资者关系活动主要内容

介绍 

一、公司基本情况介绍 

二、投资者交流提问 

1.公司汽车电子相关产能及订单有多少？生产汽车电子相

关晶振产品需要重新购置设备吗？ 

    答:公司根据下游客户的订单来进行生产，目前产能可以

满足相关客户的需求。除整车企业外，公司还跟车规级摄像

头、车规级雷达、胎压等多家汽车相关厂商进行对接、产品导

入，进展顺利，为后续规模出货奠定了较好的基础。公司生产

车规级晶振产品主要是在已有生产线的基础上进行调整和改

造，无需购入太多新设备。 

2.公司目前与哪些汽车厂商合作？ 

    答:公司目前跟比亚迪、广汽等整车企业，以及车规级摄

像头、车规级雷达、胎压等汽车相关厂商有良好的交流与合

作，致力于为广大用户提供高效、稳定的产品与服务。 

3.下单到入库需要多久，目前订单情况？ 

    答:不同领域、不同系列的产品生产周期不一样。目前部

分细分下游市场有回暖迹象，部分知名大客户的订单在时间跨

度上有加长的趋势。公司将竭尽全力满足不同客户的需求。           

4.公司在行业内的排名如何？ 

    答:公司在国内的MHz领域具备领先优势，主要体现在小型

化、高频化、高精度、器件规模化，以及产品的设计方案平台

认证进度等方面。 

    5.近几年出货缓慢的情况下，包括惠伦在内，其他公司也

进行了扩产，这个行业未来产能是否会过剩？  

    答:任何行业的供需关系都是动态变化的，随着周期动态

变化，都会存在某些时段阶段性产能过剩或者供不应求的情

形。就晶振行业而言，基于其应用领域广泛、不可或缺等特

点，我们认为，从长期来看，市场需求整体能够呈现较为平稳

的增长态势，有助于新增产能的消化。 



6. 当时是基于什么原因考虑去重庆设厂扩产？重庆子公

司二期三期进展如何？  

    答: 公司的扩产规划是基于当时市场发展情况而定，在重

庆设厂考虑的主要因素包括当地产业链上下游的协同、招工便

利和招商政策优越等。重庆子公司二期在节奏上基于下游市场

需求的变化做了一些调整，三期目前还未启动，亦将根据市场

未来的发展情况再做科学合理规划。               

7.请问国产替代的难点在哪里？ 

    答:首先是品牌的知名度不高，一般来说一些国际大客户

之间合作比较稳定，有着常年的合作关系，无大问题一般不会

轻易更换供应商。其次，对应用终端来说晶振在其中的价值占

比较低，导致客户更换供应商的动力也不是特别足。国产替代

还是需要契机和时间的沉淀。 

8.国内产品跟日本的产品在应用领域等方面是否有差异？ 

    答:消费电子、物联网模组模块等领域差异不大，但在中

高端领域比如工业控制、医疗器械、汽车电子等领域差异会大

些。在未来的规划中缩小与国际同行之间的差距，是我们努力

的方向。 

    10.目前出货主要以什么系列产品为主？ 

答:一直以来，元件的应用场景较多，公司出货也主要以

元件为主，器件相对元件来说数量上会少一些。 

据了解，当前一些高端智能手机中除了使用TSX热敏晶体

外，还增加了对TCXO振荡器的使用，我们认为这可能是未来手

机的趋势之一。公司在国内器件规模化方面具备领先优势，

TSX热敏晶体、TCXO振荡器等器件产品是公司拳头产品之一。

公司是国内智能手机领域的供应主力，将有机会在器件需求增

加中获益。 

12.国产化是否引起原材料的采购价格下降？ 

    答:国产化有助于采购成本的下降。 

13.公司目前的产能利用率是多少？固定资产折旧比较高而产能

下降，导致毛利率较低，未来是否会有所改善？ 

答：今年以来公司产能利用率持续提升，有利于单位成本的

降低和毛利率的提高。因此，我们期待下游市场需求的持续回



暖，带动综合产能利用率的进一步提升，进而提升公司的经营效

益。 

14、对未来哪些细分市场比较看好？ 

答：首先，消费类电子市场基数大，在我们看来随着该市场

的回暖，其仍然是一个很好的细分市场；其次，物联网模组模

块、汽车电子等新兴领域也是机会所在。 

15、预期到年底或者明年，公司业绩是否会扭转？ 

答：2023年扭亏也是我们的经营目标。 

16、光刻机是生产设备吗？还是我们的产品可以用于光刻机？ 

答：光刻机是公司生产高基频石英晶片的关键设备，并非

公司产品用于光刻机。 

17、光刻工艺主要是解决晶片小型化问题吗？ 

答：不全是。除了解决晶片小型化外，光刻机及光刻工艺

生产技术还可以突破机械研磨工艺的限制，生产高基频压电石

英晶体元器件所需的石英晶片，以及有效解决晶片一致性的问

题。 

18、目前重庆跟东莞的产能能够达到多少？ 

答：截至目前，重庆的产能比东莞稍大一些，合计年产能

约20亿颗以上。 

19、公司的产品是否非标准产品？存货中的产品，是否只能卖

给指定客户？ 

答：公司产品主要与芯片搭配使用，目前已经通过国内外

主流芯片设计平台的认证，下游客户只要使用对应设计方案的

芯片，均可使用我公司的产品。 

20、感觉本年度的坏账准备没有去年提得多，是否计提少了？ 

答：去年计提的坏账准备是基于会计准则及公司会计政策

所计提，并经会计师事务所审计。本年度公司相关会计政策不

存在变更的情况。 

 

三、现场参观 

附件清单（如有） 无 

日期 2023年09月21日 
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